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BMV va tras la oferta
públicadeBanamex

MARCOS MARTÍNEZ GAVICA, ENTREVISTA
El presidentede la Bolsa MexicanadeValores
reiteraquehay interéspor invertiren elpaís

MIGUELÁNGEL ENSÁSTIGUE
En los 130años deexistenciade la
BolsaMexicanadeValores(BMV),
no existe alguna Oferta Pública
Inicial (OPI) que se haya hecho
mal, dice Marcos Martínez Gavi-
ca, presidente de la institución
bursátil a El Sol de México.

La semana pasada, Citigroup
anunció que después de un largo
análisisvenderáaBanamexa tra-
vés de una OPI en el mercadode
valores.El banco fue puestoa la
ventadesdeelIldeenerode2022,
y contócon el interésdeal menos
cuatrocompradores,entrelos que
destacanSantander,deAna Botín,
e Inbursa, de Carlos Slim.

Aunque Citigroupno precisó el
país donde se colocarála OPI de
Banamex,estimóque dicha tran-
sacción pueda llevarse a cabo
aproximadamente en 2025.

De inmediato,la Bolsa Institu-
cionaldeValores(BIVA),queen-
cabeza María Ariza, levantó la
mano para tener esta OPI.

“Siempreesbuenoteneralgún
participante más, y un partici-
pantecon el nombre de Banamex
y el tamaño de su franquiciaes
buenísimo.Deberíanlistarseen la
BMV porque es una empresa im-
portante,va a ser una colocación
demuchaconsideración(...)Nosé
cuántas OPI se hayan hecho en
México,perohemos hecho todas,
menos una en130años”,recuerda
Martínez Gavica.

“Y si va a ser algo tan serio,
puesno tela juegasconuno nue-
vo,tevas con el que ha hecho to-
das y todasbien”,agrega.

Desdesu oficinaenelPiso8 de
laBMV resaltaqueenmediodela
llegada de empresas extranjeras
al país,México cuentacon al me-
nos tres características envidia-

bles,comosu manodeobra,posi-
ción geográfica y capacidades
tecnológicas. Sin embargo, la-
menta que no exista una política
hechaentreelgobiernoy empre-
sarios para incentivar la llegada
de nuevas inversiones.Pág. 15
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BMV va tras la oferta
pública de Banamex

PENSANDO EN VOZ ALTA CON...
Lo

Marcos Martínez Gavica
PRESIDENTE DE LA BMV 

MIGUEL ÁNGELENSÁSTIGUE

nlos30añosdeexistenciade
laBolsaMexicanadeValores
(BMV),noexistealguna
OfertaPúblicaInicial(OPI)
quesehayahechomal,

afirmaMarcosMartínezGavica,
presidentedelainstituciónbursátilaEl
SoldeMéxico,alsercuestionadosobre
porquéBanamexdeberíalistarseeneste
organismo.

La semana pasada,Citigroup anunció que
despuésdeun largoanálisisvenderáaBa-
name a travésdeuna OPI en elmercado
de valores.El banco fue puestoa la venta
desdeelIldeenerode2022,y contóconel
interésde al menos cuatrocompradores,
entrelos que destacanSantander,de Ana
Botín,eInbursa,deCarlosSlim.

Aunque Citigroup no precisó el país
dondesecolocarálaOPI deBanamex,esti-
mó quedichatransacciónpuedallevarsea
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caboaproximadamenteen2025.
De inmediato,la Bolsa Institucionalde

Valores(BIVA),queencabezaMaríaAriza,
levantólamanoparatenerestaOPI,alase-
gurarque cuentacon la infraestructuray
experiencianecesaria,inclusoenmediode
unperiododesequíasbursátiles.

“Siempreesbueno teneralgún partici-
pantemás,y unparticipanteconelnombre
de Banamexy el tamaño de su franquicia
es buenísimo. (Deberían listarse en la
BMV) porquees una empresaimportante,
vaaseruna colocacióndemucha conside-
racióny consu complejidad.No sécuántas
OPI sehayanhechoenMéxico,perohemos
hechotodas,menosuna en130años”,ase-
guróMartínez Gavica.

A su parecer,la capacidady la expe-
rienciade laBMV estámás queprobada.Y
si vaa ser algo tanserio,pues no tela juegas

con uno nuevo,tevas con elqueha hecho
todasy todasbien.No hay una (OPI)que
hayahechomallaBolsaen 30 años”,refu-
tóelpresidentedelaBMV.

La decisióndeCitigroupsedioluegode
rumoresdequeGrupoMéxico,deGermán
Larreadesistiódelprocesopordiferencias
conelgobiernofederalpor la tomadevías
deunadesus compañías.

“Con los directivos(deCitigroup)ha-
blamos mucho. De hecho,yo contratéa
Manuel Romo (directorgeneralde Citiba-
namex)ahíenBanamex,yo fuisu jefey lo
contraté.Somosbiengrandesamigos,pero
no tenemosnada quehablar ahoritaen la
Bolsa,porqueahoritano hay ningunaOPI
queestérelevada,seráahoraendosaños”,
agregóMartínezGavica,quetrabajóenBa-

namexhasta1997paraluegoocuparlapre-
sidenciadeGrupoFInancieroSantander.

¿LlevaraBanamexa unaOPI fuelame-
jordecisión?

Yo creo que se les complicó mucho el
proceso,y creoquedentrodeesas compli-
cacionesy los costosque ha tenidolo que
acabandedecidiresuna muy buenasalida
para ellos,para poder tener una pausa y
acabarbiensuproceso.

¿Sería la OPI más grandeo importante
enelsectorbancario?

No,no creo,perosí sería importante.
¿Qué oportunidadeso ventajashabría

paralosinversionistas?

es algo
bueno.Paraelpaístambién,paraelmerca-
do bursátil también,porquees un partici-
panteque tetraevolumen y un participan-
temuy bueno,entoncestienepuras bue-
nas;estovaaser bueno.

Para los inversores será algo bueno,
porquehabráunaopciónmás parainvertir
en el sector financiero, entonces quien
quierateneraccionesdelsectorfinanciero,
pues se abre el abanico,sin duda

AUSENCIA DE POLÍTICA PARA

ATRAERINVERSIÓN
Desde su oficinaen el Piso 8 de la BMV,
MartínezGavicaresaltaqueenmediodela
llegadade empresas extranjerasal país,
México cuenta con al menos tres caracte-
rísticas “envidiables”,como su mano de

obra, posición geográficay capacidades
tecnológicas.

Sin embargo,aseguróqueesuna lásti-
ma,perotambiénuna realidad,quehasta
ahora no existauna políticahecha entreel

gobiernoe iniciativaprivadaparaincenti-
varlallegadadenuevasinversiones.

¿Del EstadodeDerecholehandichoal-
go? ¿Hay incertidumbrepor el cambio de

reglas?
Noesquee diganoquenotedigan.Hay

cosasqueayudany otrasqueno,lasquete
digoayudanmuchísimo,tantoqueapesar
desi hay incertidumbreo todaslas demás
cosas,estállegandomuchainversión.

¿Entonces cuálesson las cosas queno
ayudan?

Esasqueestásmencionandotú(...)pero
no hay una políticahecha conjuntamente
entreel gobiernoe iniciativa privada para
sermásefectivosencómorecibirlasinver-
siones.Es una lástima,pero es una reali-
dad,y loqueesuna realidadesqueaunque
no la haya, ahí estáel interéspor venir a
México.

La Bolsa InstitucionaldeValores
(BIVA)fuelaprimeraenalzarla
manoparaqueBanamexrealicela
OfertaPúblicaInicial
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ROBERTO HERNÁNDEZ
-“*"

 
Martínez Gavica considera que la BMV es la mejor opción para Banamex

MARCOMARTÍNEZ GAVICA
PRESIDENTE DE LA BMV

“...yo contraté aManuel Romo (director
general de Citibanamex) ahí en Banamex,

yo fui su jefey locontraté. Somos bien
grandes amigos, pero no tenemos nada que
hablar ahorita en la Bolsa”


